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! ! ! !家住徐汇区文定路的徐小姐有
夜跑习惯，她知道在马路上夜跑有
一定安全隐患，但又找不到合适地
方，最近她得知徐家汇公园外围的
慢行步道已经建成，不禁喜出望外，
然而几天“试跑”下来，却有点扫兴。
她致电本报新闻热线 !"#$$$反映，
徐家汇公园慢行步道也存在安全隐
患，不能让人尽情尽兴地奔跑。近
日，记者作了一次实地走访。

沥青路平坦舒适
建于 %&&&年的徐家汇公园位

于徐家汇商圈，周边是 '条马路：宛
平路、肇嘉浜路、天平路、衡山路。'

条马路与公园接壤的人行道地面大
都铺设成了“弹硌路”，虽然样式好
看，但如果一些穿高跟鞋的女士走
过这里，也常有鞋跟被卡、扭断的困
扰。还有一些喜欢穿软底鞋的中老
年人也说“弹硌路”走起来不舒服。
从去年 !月开始，徐汇区对此进行
了改造，在 ()%公里的徐家汇公园
外环道路上铺上了蓝色的渗水沥
青，从此变得平坦、舒适，很受市民
的欢迎。

自行车穿插其间
日前晚上，记者走上徐家汇公

园的慢行步道。此时已有不少市民

开始锻炼了，不时有年轻人和老年
人从记者身边跑过。记者进行“试
跑”，刚跑五六分钟，身后就传来一
阵铃声，一辆自行车要求让路。随
后跑到宛平南路上一家中石化加
油站附近时，迎面两辆自行车并排
着驶来，逼得路人只好停下脚步让
行。没走几步，身后又是一阵铃声，
几名身背双肩包的年轻人快速骑
过，丢下一句揶揄：“走在路当中，
耳朵打八折啊！”

记者在衡山路附近停下脚步，
采访了几位夜跑者。一名宋老伯说：
“这里的路修得太好了，老年人没有
什么担心了。”另一位杨老伯接过话
茬：“哪能会没有担心，那么多骑车
人骑到这里，速度又特别快，你还是

小心点。”记者在慢行步道上看到，
不少骑车人还把共享单车停在这
里，一圈跑下来，至少发现 %*多辆
单车停在步道上。

小摊贩找到商机
记者在采访中还观察到，随着

徐家汇公园慢行步道的开通和春天
的到来，夜晚到这里跑步的市民纷
至沓来，不断上升的人流也让不少
摊贩闻风而来。

肇嘉浜路天桥下，一个烘山芋
摊位摆在天桥底下，两三个过路女
青年正在边剥皮边吃。一辆卖铁
板豆腐的手推车也来到这里，摊主
张罗着生意。这样的场面和鸟语
花香的公园、整洁现代的步道太不

相称了。家住广元路的姚老伯不无
忧虑地说：“好好的慢行步道，我们
锻炼的条件好了，环境也好了，但
是天天看到几个摊头摆在这里，真
是大煞风景。”这些摊位瞄准了不
少夜跑者，除了小吃，还卖饮料、矿
泉水等。

市民徐女士呼吁，夜跑的不
断升温，让徐家汇公园的慢行步
道已经成为夜跑爱好者的心仪之
地。希望相关部门加强管理，把这
里的良好环境长期保持下去。此
外，应该严禁非机动车驶入步道，
杜绝违法设摊，保持环境安全和
整洁。

本报记者 陈 浩

通讯员 刘天林

徐家汇公园慢行步道环境不尽如人意

单车擦肩而过 小贩安营扎寨
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! ! ! !近日，有多位市民向本报爆料
称，不少共享单车“遭人毒手”，有单
车的后轮胎遭人扒出。市民表示，希

望骑车人能提高素质，善待车辆；也
建议管理方能否从技术上找寻些办
法，别让单车频频“受伤”。
市民赵先生反映称，在桃浦新

村紫藤苑小区，一骑车人每天将共
享自行车骑进小区，当自家单车骑
着进进出出。更过分的是，共享单
车不知“招谁惹谁”，后轮胎的内胎
竟被人扒出来，直接裸露在外（见
图 潘金鳌摄），如此“开膛剖肚”，
令人惋惜。
许多读者反映，先前微信上也

曾有众多网友爆出共享单车遭遗弃、
被损坏的照片。市民呼吁，骑车人在
享用共享单车带来便捷的同时，要珍
惜并爱护这一新兴交通工具。

本报记者 徐驰

! ! ! !本报讯（记者 夏韵 陈浩）%月
%" 日，本报 +, 读者之声版刊登
《无障碍通道被堵 消防车开进难》
一文，报道合生江湾国际公寓小区
私家车乱停放问题。报道刊登后，杨
浦区新江湾城街道召集居委会、业
委会以及物业公司召开协调会，在
小区部分单元楼前划设禁停线，同
时在小区内张贴规范停车提醒公
告。不过，整改后不少居民仍有担
忧，乱停车的源头在于小区保安对
进出车辆管控不严，如果不从源头
上解决，乱停车问题恐怕依然会
“回潮”。

在被曝光的 %!号楼前，记者
看到，该楼无障碍通道入口处，地

面上划设了醒目的黄色禁停标线，
没有车辆停在楼前。小区里其他单
元楼前有没有乱停车现象呢？记者
观察到，在几幢单元楼前，偶有私
家车堵在了大楼正大门，好在两车
之间空隙较大，还能让人通行。一
位居民抱怨，晚上是停车高峰时
段，一幢单元楼前能停 -辆车子。
“以前小区里还因为停车发生过 .

车连环相撞的事故，车太多了。”
新江湾城街道社区管理办潘

主任向记者表示，针对居民反映的
情况，街道已召集居委会、业委会
和物业公司三方召开了协调会，采
取了张贴提醒公告、划设禁停线、
派专人巡查等整改措施。潘主任
说，为防止车辆“堵住”单元楼大门
和无障碍通道，-月 ,日，物业公
司在 %"/%!号单元楼对面划设了

多个停车位，规范车主停车。
采访中，多位居民对记者表示

仍有担忧。“治标不治本，乱停车的
源头是车子太多，物业没有从源头
上解决车子多的问题。”一位居民
诉苦，小区保安对外来车辆一向
“睁一眼闭一眼”，并没有做好车辆
登记工作，“现在我们这里都成了
公共停车场了！”另一位居民还说，
“晚上小区保安睡大觉，导致小区
里 - 个月曾发生 (* 多起入室盗
窃。”小区安保工作的不到位，让不
少居民直言“太没安全感了”。

-月 %(日，记者从新江湾城
街道了解到，现在合生江湾国际公
寓小区正值物业改聘期间，原管理
该小区的安华物业公司已于今年
-月 (!日合同到期，小区业委会
即将选聘出新的物业公司。

共享单车遭“开膛剖肚”
市民呼吁"请#善待$新兴交通工具

合生江湾国际公寓采取整改措施

划设禁停线 派专人巡查
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!"#$年!我将自己的一

套闲置空房租借给了上海泽

国房产经济事务所! 双方签

订了房屋出租托管合同!每

月房租 !!%"元!合同期为五

年"可是!中介公司随后将房

屋转租给其他人后! 又在屋

内#大兴土木$!将厨房改造

成卫生间!留有安全隐患%我

先后多次与中介公司的工作

人员沟通&协调!要求他们恢

复原状!可是至今依然无果"
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读者 王先生

"本报调解#

经调查，读者王先生于
%*(, 年 - 月将自己位于长
宁区天山五村的一套闲置空
房租借给了上海泽国房产经
济事务所，一位姓范的工作
人员和他签订了房屋托管合
同，也就是中介公司可以将
房子转租给他人。
随后，中介将此房转租给一位

饮食店的老板。可是一年以后，王先

生却发现房子内被租客大肆
改动。除了将原先的厨房改
造成卫生间，原先的灶台和
台桌也不见了踪影。

对此，王先生很气愤：
“改造后的卫生间高低不
平，此处房子属于老房子，
本身就不牢固，如此大改既
有安全隐患，也惹来邻居的
不满。”事后，王先生与中介
公司多次协商，要求其恢复
原状，可始终无法达成统一
意见。
记者联系了上海泽国房

产经济事务所，与王先生签
订合同的范先生解释道：“这
套老房子原先并没有卫生
间，所以我们为了方便才对
厨房进行了改造。当时按照
合同规定，租客是可以进行
改造的。我们在改造之前也
通知过房东了，并与邻居进
行了协商的，可是事后房东
却提出让我们恢复原状，这
让我们及租客有些为难。”
在记者的协调下，中介

公司最终答应尽快排除改造
过程中造成的安全隐患，并
表示会按照合同的规定与房

东进行友好协商。对此，房东王先生
表示同意。
本报记者 陆常青 王新华
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